

Football Le FC Bienne donne des signes d'inquiétude page 15

HC Bienne Un bon bol d'air venu de la Valascia page 11

LE JOURNAL

DEPUIS 1863

DU JURA



Lundi 25 février 2019
www.journaldujura.ch

No 46 CHF 3.70
J.A. - CH-2501 Bienne 1

Retrouvez le Journal du Jura sur



9771424962007 10009

Des camions d'aide humanitaire incendiés par des groupes armés

Venezuela Le calme est revenu, hier, aux frontières du pays, au lendemain d'une journée d'affrontements entre opposition et gouvernement sur l'aide

humanitaire. Mais la pression monte sur le régime de Nicolas Maduro, dont «les jours sont comptés», selon Washington. L'UE, elle, a condamné les actes

de violence et le recours à des groupes armés, par le régime au pouvoir, pour empêcher l'entrée de l'aide humanitaire dans le pays. page 19

Le School Dance Award a fait swinguer Bienne



Nico Kobel

Palais des Congrès Un demi-millier d'écoliers et d'étudiants ont virevolté, hier après-midi. A l'enseigne du 24e School Dance Award, 34 groupes se sont disputé les six places qualificatives pour la finale de la Suisse du nord-ouest, qui aura lieu en mars. Toutefois, aucun ensemble seelandais ne verra Bâle, alors que le Jura bernois n'était pas représenté. page 3

HC Saint-Imier

Les Bats ont cédé avant de rivaliser

Domage que le HC Saint-Imier ait manqué son premier tiers à Lyss lors de l'acte I des demi-finales des play-off de 1re ligue, où il a mal géré la pression, encaissant trois buts, avant de tenir tête durant les 40 dernières minutes au leader de la saison régulière. Les Imériens ont néanmoins aussi manqué de tranchant devant le but. page 12



Patrick Weyeneth

Bienne

Une quinquana dans la peau d'un ado

Corinne Sudan s'apprête à publier le deuxième tome de sa trilogie «Extase». L'auteure biennoise raconte l'histoire d'un jeune musicien confronté à des questions d'orientation sexuelle. Le récit se déroule à Bristol, en Angleterre, où elle s'est rendue. page 7



Matthieu Hofmann

Moutier

Une bonne humeur pas déguisée

Samedi après-midi, le cortège du carnaval des enfants a défilé dans les rues de la Prévôté. Le reste de la journée a aussi permis aux jeunes de se déguiser et de passer devant un jury. page 4



Manuel Lopez

Saint-Imier

Hockeyeurs en herbe à la Clientis Arena

L'arène imérienne faisait, hier, office de temple du hockey suisse en ce qui concerne les enfants en âge de scolarité. C'est en effet là que s'est disputée la finale du PostFinance Trophy. page 5

Football

Gilbert Gress s'est mis à nu à Tramelan

L'ancien joueur et coach à succès de Neuchâtel Xamax n'a esquivé aucun sujet lors du repas de soutien du FCTT. De sa carrière à ses amours en passant par sa coupe de cheveux, tout y est passé. page 14

Gilbert Gress, ce charmeur fou

PAR CHRISTIAN KOBI

→ Le FC Tavannes/Tramelan se trompe rarement dans le choix des invités appelés à animer son traditionnel repas de soutien. Cela s'est encore vérifié samedi à la salle de la Marelle avec la présence de Gilbert Gress, dont l'éloquence, le charisme et le sens de la répartie ont ravi les quelque 200 convives venus boire ses paroles tout en dégustant le repas savamment concocté par le chef Benoît Martin.

1 STRASBOURG ET XAMAX, SES DEUX AMOURS

Gilbert Gress est un homme fidèle, très fidèle. «J'ai passé 40 ans de ma vie dans deux clubs, le Racing Club de Strasbourg et Neuchâtel Xamax», rappelle le Franco-Suisse, joueur de 1959 à 1977, puis entraîneur de 1977 à 2009. Mais referait-il aujourd'hui les mêmes choix? «Je ne sais pas», coupe-t-il. «J'ai eu des propositions de grands clubs lorsque je jouais à Strasbourg, puis après comme entraîneur. Lorsque j'étais sur le banc de Xamax, le président de Stuttgart m'avait d'ailleurs proposé de mettre un zéro derrière mon contrat d'alors.» Mais Gilbert Gress a décliné. Par amitié pour Gilbert Facchinetti, par amour pour son club de cœur. «J'étais à l'aise à Xamax. L'équipe était bonne, les résultats étaient là», dit l'homme dont le travail à la Maladière sera couronné par deux titres de champions de Suisse, en 1987 et 1988, et de nombreuses mémorables épopées européennes.



Le coach du FCTT, Steve Langel, n'a pas manqué une miette de la recette qui a fait et fait toujours le succès de Gilbert Gress. STÉPHANE GERBER

2 UNE PREMIÈRE MARQUANTE AVEC GILBERT FACCHINETTI

Les plus grands succès de Neuchâtel Xamax sont indissociables du duo des deux Gilbert: l'ancien président Gilbert Facchinetti, décédé le 6 juillet dernier, et Gilbert Gress. «Nos accords étaient validés par une poignée de main. On se faisait confiance», raconte l'Alsacien, qui se souvient très bien de leur première rencontre. «C'était en 1975. Gilbert avait décidé qu'on se verrait à mi-chemin entre Strasbourg et Neuchâtel. Et pour lui, le mi-chemin c'était... Genève», rigole l'autre Gilbert. Malgré le traditionnel retard de Gilbert Facchinetti - «un quart d'heure seulement cette fois-ci» -, les deux hommes ont su qu'ils étaient faits pour s'entendre. «Nous avons discuté des conditions financières de ma venue en tant que joueur et, à la fin, il m'a dit qu'il était aussi à la recherche d'un entraîneur et que je pourrais cumuler les deux. J'ai accepté et on en est resté au tarif de joueur. Je crois que, sur le coup, il était gagnant...»

FOOTBALL Aussi authentique qu'il l'était sur et au bord des terrains, l'Alsacien de 77 ans a mis tout le monde dans sa poche samedi soir lors du repas de soutien du FCTT à Tramelan. Morceaux choisis.

4 UN CHARME QUI FAIT TOUJOURS DES RAVAGES

Consultant sur Teleclub depuis l'année dernière après avoir longtemps officié sur SRF, Gilbert Gress jouit d'une popularité sans faille en Suisse alémanique, où il tourne aussi régulièrement des pubs et participe à des émissions de divertissement. Mais à quoi est-elle due, cette popularité? A sa si célèbre coupe de cheveux? A ses lunettes jadis si rétro? Ou alors tout simplement à la pertinence de ses commentaires? Un peu de tout à la fois, sans doute. «Je crois que les gens apprécient ma personnalité, mon humour. Et je soigne toujours mon apparence par respect pour le public», dévoile l'irréductible tonton flingueur de 77 ans, qui vit entre Saint-Blaise et l'Alsace et dont le coiffeur, il est indispensable de le signaler, s'appelle Denis. «C'est aussi lui qui, avec ma femme, choisit mes habits. Moi, je n'ai plus qu'à les essayer et à les faire retoucher.» Elle est pas belle, la vie?

5 L'IMPORTANCE DE LA FORMATION ET DES REPAS

Gilbert Gress n'a jamais caché son admiration pour le FC Barcelone. «J'aime ce club pour trois raisons: parce qu'il gagne, parce qu'il nous fait rêver en gagnant et parce qu'il aligne régulièrement six ou sept joueurs issus de son propre centre de formation. Je trouve ça remarquable», déclare l'ancien sélectionneur de l'équipe de Suisse, dont les propos ont retenti comme une évidence dans les oreilles des dirigeants du FC Tavannes/Tramelan, un club qui soigne sa relève mieux que quiconque. Assis à ses côtés tout au long de la soirée, le coach Steve Langel n'a évidemment pas manqué une miette de la recette du succès de «Coach Gilbert». «Avant chaque match, c'est pamplemousse, pâtes et compote de pomme. C'est comme ça que je suis devenu champion de France avec Strasbourg en 1979!»

3 L'ART DE SE FAIRE HAÏR POUR RENDRE LES JOUEURS MEILLEURS

Attaquant brillant à Strasbourg, Stuttgart, Marseille, puis Neuchâtel Xamax, Gilbert Gress n'a rien perdu de sa verve une fois qu'il a endossé le costume d'entraîneur. Au contraire. «Il réussissait à se faire haïr de ses joueurs et, en même temps, à provoquer en eux l'envie de montrer qui ils étaient. Je pense que José Mourinho doit susciter des sentiments comparables», disait de lui l'un de ses anciens joueurs à Strasbourg, Raymond Domenech, dans un livre sorti en 2014. Et Gilbert Gress, que pense-t-il de l'ancien sélectionneur de l'équipe de France? «Quand je criais, il faisait mine de ne pas m'écouter, il regardait ailleurs. Mais je savais qu'il m'avait entendu!» Autre relation particulière, celle entretenue avec Frédéric Chassot, qu'il se contentait souvent d'aligner comme joker à Xamax. «Fredy nous faisait gagner des matches en entrant en cours de jeu. Aligné d'entrée, il était moins saignant. C'est aussi simple que cela.»

LE POINT HEBDOMADAIRE SUR LE FOOTBALL EUROPÉEN

ALLEMAGNE	ANGLETERRE	ESPAGNE	FRANCE	ITALIE	PORTUGAL
Werder Brême - Stuttgart 1-1	Everton - Manchester City 0-2	Espanyol - Huesca 1-1	Dijon - Saint-Etienne 0-1	AC Milan - Empoli 3-0	Braga - Belenenses 0-2
Bayern Munich - Hertha Berlin 1-0	Cardiff City - Watford 1-5	Getafe - Rayo Vallecano 2-1	Strasbourg - Lille 1-1	Torino - Atalanta 2-0	Tondela - Porto 0-3
Mönchengladbach - Wolfsburg 0-3	West Ham - Fulham 3-1	Séville - Barcelone 2-4	Paris Saint-Germain - Nîmes 3-0	Frosinone - AS Rome 2-3	Feirense - Moreirense 1-3
Fribourg - Augsburg 5-1	Burnley - Tottenham 2-1	Alaves - Celta Vigo 0-0	Amiens - Nice 1-0	Sampdoria - Cagliari 1-0	Portimonense - Aves 1-1
Mayence - Schalke 3-0	Bournemouth - Wolverhampton 1-1	Athletic Bilbao - Eibar 1-0	Guingamp - Angers 1-0	Bologne - Juventus 0-1	Setubal - Guimaraes 1-1
Düsseldorf - Nuremberg 2-1	Newcastle - Huddersfield 2-0	Leganes - Valence 1-1	Montpellier - Reims 2-4	Chievo Vérone - Genoa 0-0	Santa Clara - Nacional 2-0
Hanovre - Francfort 0-3	Leicester - Crystal Palace 1-4	Athletic Madrid - Villarreal 2-0	Toulouse - Caen 1-1	Sassuolo - Spal Ferrare 1-1	Boavista - Rio Ave 1-1
Dortmund - Leverkusen 3-2	Arsenal - Southampton 2-0	Valladolid - Betis Séville 0-2	Nantes - Bordeaux 1-0	Parma - Naples 0-4	Maritimo - Sporting ce soir
Leipzig - Hoffenheim ce soir	Manchester United - Liverpool 0-0	Levante - Real Sociedad 1-2	Rennes - Marseille 1-1	Fiorentina - Inter Milan 3-3	Benfica - Sporting ce soir
1. Dortmund 23 16 6 1 57-25 54	1. Liverpool 27 20 6 1 59-15 66	1. Barcelone 25 17 6 2 65-25 57	1. Paris SG 25 22 2 1 77-14 68	1. Juventus 25 22 3 0 53-15 69	1. Porto 23 18 3 2 47-12 57
2. Bayern Munich 23 16 3 4 51-26 51	2. Manchester City 27 21 2 4 74-20 65	2. Atletico Madrid 25 14 8 3 36-17 50	2. Lille 26 15 6 5 43-23 51	2. Naples 25 17 5 3 46-18 56	2. Benfica 22 17 2 3 60-20 53
3. M'gladbach 23 13 4 6 42-25 43	3. Tottenham 27 20 0 7 55-27 60	3. Real Madrid 25 15 3 7 43-30 48	3. Lyon 25 13 7 5 40-28 46	3. Inter Milan 25 14 5 6 37-20 47	3. Braga 23 15 4 4 40-23 49
4. Leipzig 22 12 5 5 41-19 41	4. Arsenal 27 16 5 6 55-37 53	4. Getafe 25 10 9 6 32-22 39	4. Saint-Etienne 26 12 7 7 36-31 43	4. AC Milan 25 12 9 4 38-22 45	4. Sporting 22 14 3 5 44-25 45
5. Wolfsburg 23 11 5 7 38-30 38	5. Manchester Utd 27 15 7 5 52-35 52	5. Séville 25 10 7 8 40-32 37	5. Marseille 26 12 5 9 41-35 41	5. AS Rome 25 12 8 5 49-33 44	5. Moreirense 23 13 2 8 28-26 41
6. Francfort 23 10 7 6 44-28 37	6. Chelsea 26 15 5 6 45-29 50	6. Alaves 25 10 7 8 25-28 37	6. Reims 26 10 11 5 27-24 41	6. Lazio Rome 24 11 5 8 33-27 38	6. Guimaraes 23 10 6 7 27-21 36
7. Leverkusen 23 11 3 9 41-35 36	7. Watford 27 11 7 9 39-35 40	7. Betis Séville 25 10 6 9 29-30 36	7. Montpellier 26 9 11 6 34-28 38	7. Torino 25 9 11 5 30-22 38	7. Belenenses 23 8 9 6 25-23 33
8. Hoffenheim 22 8 9 5 44-32 33	8. Wolverhampton 27 11 7 9 35-34 40	8. Real Sociedad 24 9 7 8 30-25 34	8. Strasbourg 26 9 10 7 41-30 37	8. Atalanta 25 11 5 9 51-36 38	8. Santa Clara 23 9 3 11 32-32 30
9. Werder Brême 23 8 8 7 38-34 32	9. West Ham 27 10 6 11 35-40 36	9. Valence 25 6 15 4 25-21 33	9. Rennes 26 10 7 9 35-34 37	9. Fiorentina 25 8 12 5 40-29 36	9. Rio Ave 23 7 8 8 34-35 29
10. Hertha Berlin 23 8 8 7 35-33 32	10. Bournemouth 27 10 4 13 38-48 34	10. Athletic Bilbao 25 7 12 6 25-28 33	10. Nice 26 10 7 9 19-27 37	10. Sampdoria 25 10 6 9 41-32 36	10. Portimonense 23 8 4 11 28-35 28
11. Mayence 23 8 6 9 26-36 30	11. Everton 27 9 6 12 36-39 33	11. Eibar 25 7 10 8 33-35 31	11. Nîmes 26 10 6 10 37-38 36	11. Sassuolo 25 7 10 8 35-40 31	11. Boavista 23 6 6 11 18-28 24
12. Düsseldorf 23 8 4 11 27-42 28	12. Leicester 27 9 5 13 32-38 32	12. Levante 25 8 6 11 37-45 30	12. Angers 26 8 9 9 29-29 33	12. Parma 25 8 5 12 25-37 29	12. Maritimo 22 7 2 13 13-25 23
13. Fribourg 23 6 9 8 34-38 27	13. Crystal Palace 27 8 6 13 31-35 30	13. Espanyol 25 8 6 11 28-38 30	13. Bordeaux 26 8 8 10 25-27 32	13. Genoa 25 7 8 10 32-41 29	13. Nacional 23 6 5 12 24-47 23
14. Schalke 23 6 5 12 25-35 23	14. Burnley 27 8 6 13 31-48 30	14. Leganes 25 7 9 9 26-31 30	14. Nantes 26 8 6 12 31-34 30	14. Cagliari 25 5 9 11 21-36 24	14. Setubal 23 5 8 10 19-25 23
15. Augsburg 23 4 6 13 32-45 18	15. Newcastle 27 7 7 13 24-34 28	15. Gérone 24 6 9 9 25-34 27	15. Toulouse 26 6 10 10 25-37 28	15. Spal Ferrare 25 5 8 12 22-37 23	15. Tondela 23 6 5 12 26-36 23
16. Stuttgart 23 4 4 15 19-51 16	16. Brighton 26 7 6 13 28-39 27	16. Valladolid 25 6 9 11 19-31 26	16. Amiens 26 7 3 16 20-40 24	16. Udinese 24 5 7 12 19-31 22	16. Aves 23 6 4 13 24-38 22
17. Hanovre 23 3 5 15 20-50 14	17. Cardiff 27 7 4 16 25-52 25	17. Celta Vigo 25 6 7 12 36-43 25	17. Monaco 25 5 7 13 24-41 22	17. Empoli 25 5 6 14 30-48 21	17. Chaves 22 5 4 13 17-31 19
18. Nuremberg 23 2 7 14 18-48 13	18. Southampton 27 5 9 13 28-46 24	18. Villarreal 25 4 11 10 26-33 23	18. Dijon 25 5 5 15 20-39 20	18. Bologna 25 3 9 13 19-38 18	18. Feirense 23 2 8 13 14-38 14
	19. Fulham 27 4 5 18 26-61 17	19. Rayo Vallecano 25 6 5 14 28-43 23	19. Caen 26 3 11 12 21-34 20	19. Frosinone 25 3 7 15 19-49 16	
	20. Huddersfield 27 2 5 20 14-50 11	20. Huesca 25 4 7 14 24-41 19	20. Guingamp 26 4 6 16 18-50 18	20. Chievo (-3) 25 1 10 14 19-48 10	

Une réforme loin de faire l'unanimité

FOOTBALL L'Association jurassienne de football a tenu ses assises annuelles samedi matin à Courrendlin. Au cœur des préoccupations des clubs régionaux: la réorganisation complète des ligues inférieures.

COURRENDLIN ETIENNE CHAPUIS

Les délégués de 45 des 49 clubs membres de l'Association jurassienne (AJF), réunis en assemblée annuelle samedi à Courrendlin sous la présidence distinguée du Boncourtois Jacky Borruat, ont expédié les affaires courantes comme on descend le cours d'un long fleuve tranquille. Aucun point figurant à l'ordre du jour n'était de nature à provoquer des gorges chaudes. Sauf la question de la controversée réorganisation des championnats des «p'tites» ligues.

Imposée pour la saison 2020/21 par le comité central de la fédération faitière, à savoir l'Association de football Berne-Jura (AFBJ), sur un modèle largement répandu par ailleurs en Suisse, la refonte des 2e, 3e, 4e et 5e ligues ne fait pas l'unanimité. C'était à prévoir. Aux yeux des réfractaires au changement, deux griefs surtout: la réduction du nombre d'équipes de 3e ligue (de 96 actuellement à 72 à l'été 2020 pour l'ensemble des cantons de Berne et du Jura) et la suppression, à ce même niveau de compétition, des finales d'ascension. «Cette hérésie va conduire bon nombre de petits clubs de village à la ruine. Nous sommes des laissés-pour-compte», ont clamé les représentants de Coeuve et de Courrendlin, sur un ton un brin dramatique.

Court se sent menacé

Et quel est le ressenti dans le Jura bernois? Alain Wyss, le président du FC Court, partage les mêmes craintes que ses collègues jurassiens. «Cette réorganisation est un coup porté aux clubs de notre taille», estime-t-il. «Personnellement, si l'on avait été invité à nous prononcer, je m'y serais opposé.» Et d'argumenter: «Dans chaque groupe de 3e ligue, trois à quatre clubs sur 12 seront frap-



La folie des finales de promotion en 2e ligue comme l'a vécue le FC Aurore en juin dernier? Très vraisemblablement de l'histoire ancienne à partir de 2020. ARCHIVES RETO PROBST

pés de relégation à l'issue de la saison de transition 2019/20. Vous vous rendez compte? C'est énorme! Pour eux, il sera difficile de conserver leurs meilleurs joueurs, de se relever et de renaître à l'ambition. Alors forcément, à Court, nous nous sentons menacés. Mais nous allons tenter de faire face et de nous armer pour ne pas sombrer.»

Le FC Court milite en 3e ligue depuis plusieurs années et occupe même un flateur 4e rang, actuellement, à mi-championnat, dans le groupe 7. «A terme, ce que nous voulons, c'est nous maintenir dans cette catégorie de jeu», affirme Alain Wyss. «Nous nous y sentons à notre juste place.»

Présent à cette assemblée, Peter Keller, le président de l'AFBJ, a dit comprendre de telles préoccupations: «Ce sera dur pour certains clubs, j'en suis conscient. Mais cette réforme, dont on parle depuis plusieurs années, présente aussi de nombreux avantages. D'une part, elle permettra d'augmenter la qualité de jeu et d'équilibrer les forces en

3e ligue. Et de l'autre, avec la disparition des finales d'ascension, elle mettra fin à une situation inique puisque chaque vainqueur de groupe aura désormais la certitude d'être promu.» L'exemple de la saison 2017/18, avec un club comme Lyss qui domine outrageusement le championnat mais qui échoue en finales d'ascension contre Aurore, appartiendra donc bientôt au passé.

Vie facilitée

Du côté du FC Bévillard-Malleray, un club plus ambitieux que Court et qui a très envie de quitter bientôt la 3e ligue par la grande porte, on accueille cette réorganisation des championnats avec moins d'appréhension. A priori, le FCBM devrait être épargné par le spectre de la relégation, puisqu'il lorgne plutôt sur la 2e ligue. «Sportivement parlant, la prochaine suppression des finales d'ascension est une chose à saluer qui pourra peut-être nous faciliter la vie», commente le président Nuno Loureiro. «Mais on peut nourrir quelques regrets quand même, car ces événements sus-

citaient l'engouement dans les villages et avaient un attrait lucratif incontestable. C'est là tout le paradoxe de ces changements de formules. Il est pratiquement impossible de contenter tout le monde.» Actuel 2e du groupe 7 à neuf points de l'hégémonique leader Vicques, Bévillard-Malleray devra vraisemblablement – à moins d'un miracle – reporter à 2019/20 son projet d'accéder à la 2e ligue. Le cas échéant, il débarquerait alors dans une catégorie élargie à 14 équipes au lieu de 12 aujourd'hui.

DÈS 2020/21

→ **2e ligue** Deux groupes de 14 au sein de l'AFBJ au lieu de 12 actuellement.

→ **3e ligue** Six groupes de 12 au lieu de huit actuellement (disparition de 24 équipes et disparition des finales).

→ **2019/12** Ce sera une saison de transition avec de nombreuses relégations en 3e ligue.

Le FC Bienne fessé par les SR Delémont



Cyril Rizzo, la nouvelle recrue biennoise, dégage son camp. A gauche, on reconnaît Rawlyer. A droite, Fleury. PATRICK WEYENETH

FOOTBALL

Pour son dernier match de préparation, le FC Bienne s'est fait l'auteur d'une prestation brouillonne et s'est logiquement incliné 0-3 face aux SR Delémont.

A une semaine de la reprise du championnat de 1re ligue, la bande à Kurt Baumann soulève de nombreux doutes et boucle sa préparation sur un triste bilan de cinq défaites pour une seule victoire, obtenue face à un adversaire de calibre inférieur, le CS Romontois évoluant en 2e ligue inter.

Les Jurassiens n'ont pas tardé à punir les hésitations défensives des Seelandais et ont ouvert la marque sur leur première occasion, dès la 8e minute, par l'entremise de l'intenable Mohamed Camara. Auteur déjà de neuf buts en championnat, l'attaquant d'origine guinéenne a été de tous les bons coups. Jamais l'arrière-garde biennoise n'a trouvé la solution pour le stopper. A la 30e, alors que le score était déjà de 2-0 en faveur des visiteurs – réussite d'Evan Stadelmann à la 15e –, le meilleur buteur des SRD a vu son tir passer à quelques centimètres de la cage de Nicolas Schittenhelm, suite à un énième appel dans le dos de la défense biennoise.

«On répète les mêmes erreurs et on encaisse des buts

trop facilement», constate Labiot Sheholli. «Pourtant, on travaille bien durant les entraînements, mais on n'arrive pas encore à appliquer certains schémas pendant les matches», poursuit le capitaine biennoise, qui, d'un tir dévié par le portier Severin Fankhauser sur la barre transversale, s'est fait l'auteur de l'unique occasion nette de son équipe à la 66e minute.

Les hommes de Kurt Baumann devront montrer un tout autre visage dès dimanche lors de la reprise du championnat et la réception de Langenthal à la Tissot Arena (15h) s'ils entendent rester dans le wagon de tête et continuer à être l'un des prétendants à la promotion. Pour ne rien arranger, le coach biennoise devra composer sans Kastriot Sheholli, qui ne sera pas disponible avant avril suite à son opération à un genou, Kaua Safari ni Christian Mourelle, tous deux suspendus. **RAFAEL ROIZ**

BIENNE - DELÉMONT 0-3 (0-2)

Tissot Arena (terrain annexe en gazon naturel): 60 spectateurs

Arbitre: Roth

Buts: 8e Camara 0-1. 15e Evan Stadelmann 0-2. 87e Mast 0-3.

Bienne: Schittenhelm; Rawlyer, Colamartino, Rizzo, Ferreira; Maeder, Fleury; Mora, Labiot Sheholli, Muzzolo; Natoli. Ont également joué en 2e mi-temps: Jelassi, Neto, Rexhaj, Kurti, Hofer et Brechbühl.

Delémont: Fankhauser; Rossé, Enderlin, Villermin, Zola (39e Currenti); Mast, Evan Stadelmann, Ferreira, Mulaj; Camara, Dionys Stadelmann. Ont également joué en 2e mi-temps: Essomba, Mutombo, Beghidja et Joliat.

Notes: Bienne sans Kastriot Sheholli, Krasniki ni Bräm (blessés), Delémont sans Khaled, Hulmann (blessés), Lovis ni Forte (absents). Sortie sur blessure de Zola (39e). Tir sur la barre transversale de Labiot Sheholli (66e). Coups de coin: 2-3 (1-1).

Première note positive pour Tavannes/Tramelan

FOOTBALL Après une série de cinq défaites, le FC Tavannes/Tramelan a cueilli un premier résultat probant dans ses matches de préparation en contraignant Cornol (2e ligue inter) au match nul 0-0 samedi à Méziré, en France voisine. «C'est aussi notre premier blanchissage», fait remarquer le coach Steve Langel, qui assure qu'aucun transfert ne sera effectué pour compenser le départ à Moutier de Stefan Todorovic et la longue indisponibilité pour blessure de Yannick Tellenbach. **ECH**

YB et le coup de la 94e minute

FOOTBALL Le leader a dû aller jusqu'au bout des arrêts de jeu pour s'imposer à Lugano en Super League hier après-midi.

C'est Jean-Pierre Nsame qui a offert la victoire à la dernière minute aux Bernois, sur une action violemment contestée par les Tessinois, réclamant une faute préalable de Thorsten Schick au détriment d'Alexander Gerndt. Les images au ralenti n'offrent aucune certitude à ce sujet.

Lugano a longtemps tenu en échec une équipe bernoise peu inspirée. Mais l'équipe de Gerardo Seoane a beau survoler le championnat, elle ne lâche rien. Elle a d'ailleurs eu de quoi tuer le match à de nombreuses reprises et bien avant cette fameuse 94e minute. Mais un Nsame en manque de

confiance a à peu près tout loupé, au point d'envoyer un penalty au-dessus des buts de Baumann (39e). Jusqu'à cette transition offensive rondement menée au bout du temps supplémentaire et conclue par le Camerounais.

Cette victoire in extremis de YB soulage quelque peu Neuchâtel Xamax, logiquement battu 0-2 samedi par Bâle à la Maldière et qui aurait pu craindre de voir ses deux rivaux pour le maintien prendre des

points pas forcément attendus. Finalement, si Lugano reste 8e avec quatre points d'avance, Grasshopper revient un peu sur les Neuchâtelois. Les Sautevelles ont fait 1-1 à Thoune. Basil Stillhart avait ouvert le score (13e), avant qu'Arlind Ajeti n'égalise six minutes plus tard.

Pour sa part, Lucerne, dirigé pour la première fois par Thomas Häberli, a obtenu un bon point (1-1) au Letzigrund face au FC Zurich. **ATS-ECH**